

RECEPCIÓN DE LOS ESTUDIANTES DE 2º, 3º Y 4º CURSO
FACULTAD DE ENFERMERÍA





Firma del Convenio de Cooperación Educativa entre la Universidad de Castilla-La Mancha y el Hospital Quirónsalud de Ciudad Real para la Realización de Prácticas Académicas Externas de Estudiantes Universitarios del Grado de Enfermería





Miguel Ángel Collado y Antonio Izquierdo.

© Gabinete de Comunicación UCLM

Más de 60 estudiantes se beneficiarán del convenio de colaboración firmado entre la institución académica y el centro hospitalario

Alumnos del Grado de Enfermería de la UCLM harán prácticas en el Hospital Quirónsalud de Ciudad Real

06/10/2020

Más de 60 alumnos del Grado en Enfermería de la Universidad de Castilla-La Mancha en el Campus de Ciudad Real harán prácticas en el Hospital Quirónsalud de la capital manchega en virtud del convenio de colaboración suscrito hoy por ambas partes.

El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Miguel Ángel Collado Yurrita; y Antonio Izquierdo Rubio, en calidad de apoderado de IDCQ Hospitales y Sanidad, SLU, como sociedad titular de la actividad de Hospital Quirónsalud Ciudad Real, han firmado un convenio de colaboración mediante el cual alumnos del Grado de Enfermería del campus ciudadrealeño podrán realizar prácticas docentes en las instalaciones de dicho centro hospitalario.

El convenio, que tendrá vigencia durante el curso académico 2020-2021 y será prorrogado tácitamente por periodos de igual duración, beneficiará a más de 60 estudiantes del Grado de Enfermería en Ciudad Real.

Con la firma de este acuerdo, la Universidad de Castilla-La Mancha viene a facilitar la formación práctica de los alumnos y favorecer su integración en el mundo laboral. Además, según ha indicado el rector, este convenio se suma al que la Universidad regional tiene firmado con Quirónsalud Albacete y Toledo, por lo que en su conjunto serán alrededor de doscientos los alumnos que se beneficien de esta formación práctica.

Por su parte, el apoderado de IDCQ Hospitales y Sanidad, SLU, ha dicho que este convenio es una renovación del que ya existía con la Facultad de Enfermería de Ciudad Real y que permitía a sus estudiantes realizar prácticas en las residencias de mayores del grupo y en el propio hospital. Ahora, según ha explicado, aquél ha crecido y ha mejorado su dotación tecnológica, lo que permitirá a los alumnos "sentirse bien cuidados y formados".

Al acto de firma del convenio, celebrado en el Rectorado, han asistido la decana, la secretaria académica y la coordinadora de prácticas externas de la Facultad de Enfermería de Ciudad Real, Carmina Prado Laguna, María Laura Parra Fernández y Cristina Romero Blanco, por este orden; y la directora de Enfermería de Quirónsalud Ciudad Real, Montserrat Ortiz Delgado.

Gabinete Comunicación UCLM. Ciudad Real, 6 de octubre de 2020

PRESENTACIÓN DEL CURSO “ACREDITACIÓN ENFERMERA PARA MEDICAMENTOS”

La Tribuna MARTES 13 DE ABRIL DE 2021

PANORAMA

SANIDAD

Comienza el curso de acreditación enfermera para medicamentos

LA TRIBUNA / TOLEDO

El próximo 19 de abril comienza el primer curso organizado por el Gobierno de Castilla-La Mancha dirigido a los profesionales de Enfermería que deseen conseguir la acreditación para la indicación, uso y autorización de dispensación de medicamentos y productos sanitarios de uso humano. La directora gerente del Sescam, Regina Leal, informó ayer de los pormenores de este curso, para cuyo desarrollo se ha contado con la colaboración de la Cátedra Fuden y del Consejo Regional de Colegios de Enfermería.

Leal recordó que el pasado 15 de diciembre de 2020, la Consejería de Sanidad publicó la Orden por la que se regula el procedimiento para la acreditación en Castilla-La

Mancha de estos profesionales para la indicación, uso y autorización de dispensación de medicamentos y productos sanitarios de uso humano.

La directora gerente del Sescam precisó que el procedimiento que regula esta orden se aplica al personal de enfermería, tanto de cuidados generales como especializados, que presta servicios en los centros y servicios sanitarios, públicos y privados, en el ámbito geográfico regional.

Explicó que, tal y como se establece en esta Orden, la Consejería ya ha acreditado de oficio a más de 9.600 profesionales de Enfermería que tenían como mínimo un año de experiencia profesional en el sistema sanitario público regional y se encontraban prestando servicios en el Sescam.



NUEVO MANDATO DE D^a. MARÍA DEL CARMEN PRADO LAGUNA, TRAS SER REELEGIDA, DECANA DE LA FACULTAD DE ENFERMERÍA

UNIVERSIDAD | ELECCIONES

Química, Minas, Derecho, Informática y Medicina cambian de responsables

Manuel Rodrigo, José Tejero, Crescencio Bravo, Fernando Callejas e Inmaculada Ballesteros son nuevos decanos y directores en el campus de Ciudad Real y Almadén



Manuel Rodrigo, nuevo responsable de la facultad de Químicas. / LA TRIBUNA

HILARIO L. MUÑOZ / CIUDAD REAL

Cinco facultades del Campus de Ciudad Real y Almadén han renovado a sus máximos dirigentes en el proceso electoral que concluyó el pasado lunes. Se trata de las facultades de Químicas, Medicina y Derecho, que cambian su decano, y la Escuela Superior de Informática, donde se ha designado un nuevo director. Este martes el proceso de renovación de órganos ha seguido con los encargados de departamentos, en un proceso de renovación que se produce cada cuatro años.

El cambio en la facultad de Medicina surge dentro del equipo que ya estaba al frente. La nueva decana, Inmaculada Ballesteros, era jefa

de estudios de Aino Martínez, nombrado vicerrector de la UCLM para Ciencias de la Salud. Con todo, Ballesteros busca mantener algunas ideas, como la necesidad de un nuevo edificio para los estudios y avanzar en un proyecto clave para el centro como es la creación de su primer máster. «Hemos elaborado un proyecto amplio en el que queremos ampliar las titulaciones y nos viene por delante la acreditación internacional», explicó la decana.

También del anterior equipo al frente de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales procede Fernando Callejas, quien procede del ámbito económico, y que avanza que esperará al mes de septiembre y ver el avance del COVID para exponer

los futuros proyectos. Entre ellos se encuentran los nuevos usos que puede tener el edificio cuando finalice la pandemia para esos espacios nuevos que se han creado para desdoblarse grupos. La intención es que haya más actividades para los alumnos.

Mientras, en Químicas, al frente de la facultad estará Manuel Andrés Rodrigo quien se presenta a decano para que la facultad «siga siendo el líder» y ofrezca la mejor formación a los estudiantes. «Vamos a tener mentorización de estudiantes, incrementar la visibilidad del centro, intentar conseguir que los estudiantes cuenten con certificados de profesionalidad y vamos a buscar la internacionalización y conseguir do-

bles titulaciones con otras universidades», expuso el nuevo decano, quien resumió la labor en lo que «la facultad siga siendo referente en investigación a todos los niveles».

Mientras, el almadenense José Tejero Manzanera ha sido elegido nuevo director de la Escuela de Ingeniería Minera e Industrial de Almadén. Tejero explicó que se trata de un cargo que necesita «mucho esfuerzo y dedicación» y agradeció la «confianza y generosidad» que han depositado en su persona los miembros de la Junta del Centro Universitario, así como la unidad demostrada en su candidatura, que a su juicio «servirá para trabajar por el bien de nuestra escuela». Realizar un plan de conservación de los calabozos de la Real Cárcel de Forzados situada en el centro y Patrimonio de la Humanidad o consolidar plantilla, alumnos, planes de estudio e investigación, se encuentran dentro de sus planes.

Por último, la escuela de Informática ha elegido a Crescencio Bravo como su director. Bravo fue el se-

Otras cuatro facultades han renovado a sus decanos o directores actuales

cretario general de la UCLM en el anterior equipo de Gobierno, una experiencia que le servirá en su proyecto de escuela. La intención es que la escuela trabaje «en la evolución de la disciplina», de tal manera que el currículum académico cuente con estudios dedicados a la ciberseguridad o inteligencia artificial y datos. «Yo soy antiguo alumno de esta escuela, de la segunda promoción y el cariño que tengo al centro ha hecho que no pueda dejar de atender la llamada de la responsabilidad».

A estas facultades que cambian de decanos se suma un nuevo mandato para las Escuelas de Ingeniería Industrial, Agrónomos y Caminos, donde repiten al frente del espacio Vicente Feliú, Jesús López-Peralas y Ana María Rivas, y en Enfermería, donde seguirá María del Carmen Prado Laguna.

RECONOCIMIENTO A LAS ENFERMERIAS DE LA UCLM

JUEVES 13 DE MAYO DE 2021 La Tribuna

UNIVERSIDAD



Sede del Rectorado de la UCLM en Ciudad Real. /TOMÁS FERNÁNDEZ MOYA

La UCLM está en el 'top 5' de las universidades con más rendimiento en Enfermería

Según la octava edición del Ranking CYD, las prescripciones para estudiar Medicina y Enfermería han subido este año en las universidades públicas

LA TRIBUNA / TOLEDO

La Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) se sitúa como una de las cinco universidades que destacan por tener un número más elevado de indicadores de mayor rendimiento en el ámbito de la Enfermería, según la octava edición del Ranking CYD, que se ha presentado este miércoles, 12 de mayo.

La Universitat Autònoma de Barcelona (UAB), la Universidad Autónoma de Madrid (UAM) y la Universidad de Navarra (UNAV) son las tres mejores universidades

españolas, según este ranking.

Por otro lado, el Ranking CYD destaca el aumento de la demanda para estudiar Medicina en las universidades públicas, de un 44%, pasando de 44.589 solicitudes en el curso 2019-2020 a 64.164 en 2020-2021.

Pero, según datos de preinscripción del Sistema Integrado de Información Universitaria (SIU) del Ministerio de Universidades, también han crecido las solicitudes de matrícula en Enfermería (30%) y otros estudios relacionados con Ciencias de la Salud (13%).

En los 6 ámbitos de salud actualizados en esta edición del Ranking CYD, las 5 universidades que destacan en cada uno de ellos por tener un número más elevado de indicadores de mayor rendimiento son: en 'Enfermería', la Universidad de Navarra (UNAV), la de Alicante (UA), la de Cantabria (UC), la de Málaga (UMA) y la de Castilla-La Mancha (UCLM); y en Medicina, la de Navarra (UNAV), la de Barcelona (UB), la Autónoma de Madrid (UAM), la de Salamanca (USAL) y la Internacional de Catalunya (UIC).

PRECOLEGIACIÓN DE LOS ESTUDIANTES DE 4º CURSO DE GRADO EN ENFERMERÍA

12 CIUDAD REAL

La Tr

SOCIEDAD | ENFERMERÍA



Algunos de los futuros licenciados que asistieron al acto de precolegiación en el Paraninfo Luis Arroyo. / FOTOS: RUEDA VILLAVEUDE

EL FUTURO DE LA ENFERMERÍA RECOGE EL TESTIGO

El Paraninfo Luis Arroyo albergó un doble acto, de reconocimiento a los 60 profesionales jubilados en los dos últimos años y de precolegiación a los 111 nuevos graduados de la facultad

M. E. / CIUDAD REAL

El pasado más reciente y el más inmediato futuro de la enfermería ciudadrealense se dieron la mano ayer en el Paraninfo Luis Arroyo, en un doble acto en el que se reconocía la labor de los 60 profesionales que se jubilaron durante los dos últimos años, a la vez que se daba la bienvenida a los 111 alumnos que finalizan este curso sus estudios en la facultad de Ciudad Real. Dos ceremonias por separado, adaptadas a las medidas de lucha contra la pandemia, que se desarrollaban en la víspera de una fecha tan señalada como la del 12 de mayo, Día Internacional de la Enfermería, al conmemorarse el nacimiento de la británica Florence Nightingale, considerada como la precursora de la enfermería profesional moderna.

Para el presidente del Colegio de Enfermería de Ciudad Real, Carlos Tirado, fue «un acto de bienvenida y de acogida a los que están a punto de incorporarse al mundo profesional de la enfermería; y por otro lado, hacemos un reconocimiento a todos aquellos que se han jubilado en 2019 y 2020, porque el año pasado no pudimos hacerlo, y creíamos que no podíamos esperar más para reconocerles su trayectoria profesional, porque si la enfermería es lo que es ahora es porque



Carmina Prado (izquierda), Carlos Tirado y Rocío Rodríguez.

delante de nosotros ha habido profesionales que han sabido hacer las cosas, y hacerlas muy bien».

La decana de la Facultad de Enfermería, Carmina Prado, pedía a los jóvenes egresados que escuchan la voz de «la experiencia» de los profesionales más veteranos, en especial de los jubilados, «que han jugado un papel determinante en los grandes avances que ha experimentado la profesión en el terreno social y académico». La decana también destacaba que la en-

fermería es una de las profesiones mejor valoradas en España, «y más después de conocer mejor nuestro modo de trabajar durante el último año». Carmina Prado recalca a estos futuros licenciados que, pese a los mensajes que se han escuchado durante estos meses de pandemia, «nosotros no somos héroes, somos enfermeros».

FUTURO PROFESIONAL. El futuro profesional que les espera a estos jóvenes enfermeros es promete-

do. Según apuntaba Carlos Tirado, el sector público todavía tiene «mucha demanda y mucha necesidad» de profesionales sanitarios, de profesionales de enfermería, tanto en atención primaria como la centralizada. «Hay que incrementar el número de profesionales, hay que hacer más especialistas de enfermería del trabajo, matronas, sociosanitarios, etcétera». El presidente del Colegio de Enfermería aboga también por mejorar las condiciones laborales de estos profesionales en el ámbito privado y en el ámbito sociosanitario, «porque son profesionales muy bien formados y con un gran reconocimiento tanto a nivel nacional como internacional». Tirado destacaba el hecho de que la Universidad de Castilla-La Mancha es la única de Europa que cuenta con cinco facultades de Enfermería. «Aun así, creemos que se debe incrementar el número de profesionales que tienen que salir. Necesitamos más enfermeros para que haya un mejor sistema sanitario», concluía.

El acto de precolegiación de estos alumnos de cuarto curso de Enfermería se completaba con el juramento al código deontológico por parte de la delegada de alumnos, Rocío Rodríguez, en nombre de todos sus compañeros de promoción.

GRADUACIÓN DE LOS ESTUDIANTES de la IX Promoción de Grado en Enfermería y XLIV Promoción de este Centro



